
 
 

 
 

 
01 апреля 2024 г. - на телеканале СПАС в передаче "Вечер на СПАСе", между 

двумя частями Проповеди Святейшего Патриарха Всея Руси Кирилла о 
большом значении Евангельской притчи о расслабленном для нашей страны и 
нашего народа, после Великого освящения нового храма равноапостольного 

великого князя Владимира в Тушине 31 марта 2024 г., было показано 
интервью Д.В.Любомудрова, члена Социально-экономического комитета 

Всемирного Русского Народного Собора (ВРНС). 
 
Патриарх Кирилл:  
Во имя Отца и Сына и 
Святого Духа!  
Сегодня Церковь 
вспоминает историю 
расслабленного, то есть 
парализованного, 
человека, который 
жаждал исцеления (Мк. 
2:1-12). Из Евангелия 
известно, как все 
произошло. Собралось 
множество народа, так 
что невозможно было 
войти в помещение, где находился Спаситель. Тогда люди, которые принесли 
расслабленного, разобрали крышу дома (благо что на Востоке как в то время, так и сейчас 
крыши плоские, а в то время они делались из глины и тростника, так что разобрать крышу 
не представляло никакого труда) и спустили расслабленного к Спасителю. И Он, видя веру 
их — не веру расслабленного, потому что расслабленный был в таком состоянии, что веры 
своей проявить не мог, а веру тех, кто принес его, кто разобрал крышу, кто спустил его к 
ногам Спасителя, — 
говорит 
расслабленному: 
встань, возьми постель 
свою и иди. И тот встал, 
взял постель свою и 
пошел исцеленный. 
........... 
Однако евангельский 
образ расслабленного 
привлекал внимание 
не только в связи с 
толкованием этого 
повествования, но и 



прилагался многими богословами и 
философами к оценке некоторых 
исторических событий. Действительно, в 
расслабленное состояние способны 
приходить не только люди, но и целые 
народы и страны. Это так очевидно и на 
примере нашей страны: цветущая 
православная империя, наследница 
Византии, и вдруг горстка заговорщиков, 
огромные иностранные деньги, лживые 
лозунги, в которых разуверились сразу после 
того, как взяли власть, — и народ уничтожил свою страну и стал расслабленным, потому что 
духовные силы ушли… И что же, мы так и пребываем до сих пор в расслаблении? Совсем 
нет! Мы стали сильными, страна стала великой, Церковь наша — самая большая и самая 
влиятельная в православном мире. А с чего все началось? А началось с того страшного 
расслабления, порожденного революционной смутой. 
 
А Великая Отечественная война? Враг 
стоял рядом с Москвой и у стен 
Ленинграда, и казалось, это конец и нет 
никаких сил, военных и технических, 
чтобы противостоять врагу, 
подмявшему под себя всю Европу. 
Невозможно было представить, что 
почти поверженная страна выйдет 
победителем, что удастся дойти до 
логова врага, разгромить его и 
освободить Европу. Это было великое 
чудо, но оно совершалось через людей, 
подобно тому как расслабленный был исцелен через посредство тех, кто спустил его с 
кровли к ногам Спасителя. 
А революция, со страшными лозунгами, с призывами к полному отказу от веры, к 
уничтожению веры? Ничего ведь не получилось. Несмотря на тяжелые испытания и 
репрессии, в то самое военное время, о котором я сказал, происходит чудо Божие: восстает 
расслабленный, и Церковь становится духовной силой народа и по милости Божией уже не 
впадает ни в какое расслабление вплоть до наших дней. Эти два примера об очень многом 
говорят и учат нас надежде. Учат нас тому, что искренняя вера и искренняя молитва в 
сочетании с человеческими усилиями 
творят чудеса. Вот и сегодня не все 
просто на просторах исторической Руси. 
Общий враг единого народа Святой Руси 
сумел своими кознями добиться того, что 
одна часть нашего народа стала врагом 
для другой его части, и дело дошло до 
военного столкновения. Те, кто всегда 
боролся с православной Русью, не 
оставляют попыток разделить ее и 
разрушить. 
 
........ (полностью текст проповеди Патриарха читайте тут: 
http://www.patriarchia.ru/db/text/6116992.html ) 

http://www.patriarchia.ru/db/text/6116992.html


 
 
Любомудров Д.В.: "Мы не должны быть расслабленными, как тот человек из Евангелия, и 
действительно, наш народ 
был болен, наши враги 
заразили его в период 
революции 
всевозможными смутами, 
они и сейчас стараются 
сделать то же самое. Но, 
как сказал Иисус Христос - 
"Нельзя не прийти 
соблазнам, но горе тем, 
через кого они приходят" 
(Евангелие от Луки 17:1). 
Для нас это испытание, и я 
уверен, что мы его 
выдержим, я полностью согласен со Святейшим Патриархом, и мы постараемся его 
всячески поддержать. Этот храм равноапостольного великого князя Владимира, с 
настоятелем которого о.Александром я знаком, для нас очень важен, как и сам великий 
князь Владимир, как историческая фигура". 
Для Вашего удобства мы выделили этот сюжет из большого эфира, предлагаем посмотреть 
6 минут, интервью посередине, на 3 мин 30 сек: https://vk.com/video37673361_456239131  

   
Это интервью является по сути комментарием к проповеди Святейшего Патриарха, и это 
конечно большое доверие и большая ответственность.  

https://vk.com/video37673361_456239131


  
Полная запись Программы (1,5 ч) тут:  
https://spastv.ru/patriarh-o-ryazhenyh-raskolnikah-i-opasnom-rasslablenii-naroda/ 
  
Информация о Великом освящении храма равноапостольного великого князя Владимира 
на сайте Патриархии: 
http://www.patriarchia.ru/db/text/6117079.html  
 
Мы знакомы с храмом равноапостольного великого 
князяВладимира ( https://hramkv.ru/ ), помогаем наполнять 
его Культурно-выставочный центр, готовим проект для 
Русского Мира. Пожелаем Божиего благословения этому 
храму  и настоятелю его о.Александру Кузнецову, с 
которым сотрудничает наше Объединение Православных 
Производителей!  
  
Пост-релиз мероприятия на сайте "Клуба Проектного Процесса": 
https://www.projectclub.ru/Anons-01/2024.04.01-TV-SPAS-LDV.pdf          
Все пост-релизы мероприятий на нашем сайте: https://www.projectclub.ru/Anons-01.htm 
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